

Compte-rendu du Conseil d'école

du mardi 18 novembre 2025

Présents :

Mr Paillard, maire, Mr Carfantan, Mme Pellerin, Mme Dufeu, parents d'élèves élu(e)s au Conseil d'école, Mmes Rossignol, Diné, Maugère et Vanden Torren – enseignantes.

Excusées :

Mme Rousselin, Inspectrice de l'Éducation Nationale de la circonscription Laval Sud Ouest, Mme Chanteux, parent d'élèves, Mme Chapeau, enseignante,

Ordre du jour :

Résultats des élections, rappel du rôle du conseil d'école :

Inscrits : 124

Votants : 68

Nuls : 0

Exprimés : 68

Taux de participation : 54,83 %

Taux de participation stable par rapport à l'année dernière.

Une information a été réalisée dans chacune des réunions de rentrée des 4 classes afin de présenter le rôle des parents élus au Conseil d'école. 4 parents se sont portés candidats et ont formulé le souhait de figurer sur une même liste.

Pour rappel, les parents ont la possibilité de communiquer avec leurs élus via la messagerie :
rpe_chemindecocaigne@mailo.com

Pour information, une expérimentation de votes électroniques via la plateforme E-primo s'est déroulée cette année dans quelques écoles de La Mayenne. Les directeurs concernés ont salué la facilité de la mise en place et la limitation des impressions papier. Ils ont par ailleurs constaté la baisse de la participation des familles qui peut s'expliquer d'une part par la nouveauté de la proposition et d'autre part par le fait que dans de nombreuses familles un seul parent a activité son compte E-primo.

Le vote électronique sera peut-être mis en place à la prochaine rentrée scolaire dans tous les établissements abonnés à E-primo.

Les prérogatives du conseil d'école (membres et fonctionnement) sont rappelées pour les nouveaux membres et consultables en cliquant sur les liens ci-dessous.
<https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1399>

<https://eduscol.education.fr/2266/le-conseil-d-ecole-et-les-autres-instances-de-l-ecole>

Effectifs rentrée scolaire 2025 :

A la date du 18 novembre, voici les effectifs et répartition des différentes classes :

TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM1	CM2	TOTAL
0	14	8	3	8	9	11	7	8	12	
25			17			18			20	
									80	

2 enfants sont inscrits en classe de TPS et feront leur rentrée au mois de mars.

Mme Diné enseigne cette année à temps partiel (lundi /jeudi et vendredi) dans la classe des TPS/PS/MS/GS. La classe est prise en charge par Mme Chapeau le mardi. Mme Linda Tourneux est Atsem à plein temps dans la classe (8h15 à 17h45). Mme Sarah Cochet accompagne les enfants en tout début d'après-midi de 13h30 à 14h15 sur le temps de sieste.

Mme Maugère enseigne en CP-CE1, Mme Vanden Torren en CE2-CM1 (Mme Chapeau assure la décharge de direction le lundi), et Mme Rossignol en CM1-CM2.

Quatre élèves (2 en cycle 2 et 2 en cycle 3) ont une notification d'accompagnement par une AESH. Mme Girault intervient à mi-temps dans les classes de CM et de CE2/CM1 pour accompagner 3 élèves. Deux autres AESH, Mme Doliget et Mme Coevoet (travaillant à mi-temps dans notre école et dans un autre établissement) accompagnent 1 élève.

L'école bénéficie du soutien du réseau d'aides. Pour rappel, le RASED est actuellement composé d'une psychologue scolaire, Mme Nadège Olivier et d'une enseignante spécialisée, Mme Chrystèle Falc'her. L'enseignante spécialisée interviendra à partir de la période 3 dans notre établissement.

Dans le cadre de la semaine académique de la maternelle, certains établissements choisissent depuis 11 ans de proposer des temps forts en classe maternelle, temps durant lesquels les parents d'élèves sont conviés. Cette année, cette semaine se déroule du 24 au 28 novembre. Mme Diné a inscrit sa classe à cette initiative, mais a choisi, comme cela lui est possible, de décaler les temps forts. Il s'agira d'accueillir les parents par petits groupes sur le temps d'accueil et la première partie de matinée (jusqu'à 10h), de leur proposer de participer à de petites activités avec leur enfant, puis d'avoir un temps d'échange autour d'une boisson chaude. Pour ces temps forts, les 2 membres du réseau d'aide seront présentes et les parents pourront échanger avec elles sur les enjeux de l'entrée à l'école, leurs ressentis, leurs questionnements... Dans un premier temps, ces temps forts seront proposés aux familles des élèves de PS, mais pourront par la suite être étendu aux autres niveaux de maternelle. La première séance est programmée pour le vendredi 12 décembre : une information sera communiquée via le cahier de liaison d'E-primo prochainement.

Les APC ont lieu de 16h30 à 17h15 : le lundi pour les CE2/CM1 (avec Mme Diné ou Mme Chapeau), le mardi pour les CP/CE1 (avec Mme Maugère) et le jeudi pour le CM1/CM2 (avec Mme Rossignol).

Présentation du PPMS :

Le PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) reste pour le moment inchangé par rapport à l'année dernière (mêmes protocoles).

Pour rappel, 3 exercices d'incendie et 2 exercices risques majeurs et intrusion/attentat sont réalisés chaque année scolaire.

Le PPMS sera mis à jour suite à une visite le lundi 8 décembre de Mme Subileau (coordinatrice sécurité à l'inspection académique) et Mme Rozenn Lagrée (conseillère pédagogique de circonscription). Un représentant de la municipalité sera également présent.

Projets pédagogiques 2025-2026 :

Pour rappel, le projet d'année s'intitule : « L'arbre ».

Projet musical : Les coulisses du trombone

Axe 2 du projet d'école : Développer le vivre ensemble à l'école pour favoriser le bien-être et devenir acteur de ses apprentissages.

Ce projet vise à permettre à tous les élèves de CM1 et CM2 de pratiquer un instrument (le trombone). Il a été proposé à Mme Rossignol par Mme Guihard Cécile, Dumiste à l'école de musique des 3 Chênes à Loiron.

Tous les jeudis de 15h15 à 16h15, les élèves bénéficient d'une initiation à la pratique du trombone par un professeur de musique. Les élèves ont été répartis en 3 groupes (1 groupe d'instrumentistes et 2 groupes de chanteurs). A chaque période, les élèves travailleront un morceau qu'ils présenteront lors d'un représentation à la salle des 3 Chênes. La 1ère aura lieu le samedi 6 décembre.

Chaque élève aura la possibilité d'expérimenter l'instrument.

Ils présenteront également les 3 morceaux travaillés durant l'année à la fête de l'école.

Activité piscine :

Les élèves de la GS au CM1 (tous les CM1) se rendront à l'Aquabulle du 27 avril au vendredi 19 juin 2026 le vendredi matin.

Un appel aux parents volontaires pour accompagner les classes sera réalisé en début d'année prochaine.

Pendant ce temps, un projet sur l'oralité sera mené entre la classe de maternelle et les CM2 (randonnée contée).

Axe 1 du projet d'école : Viser la réussite de tous les élèves dans la maîtrise du langage sous toutes ses formes.

Activités sportives :

- Pendant la période hivernale (novembre à mars), la salle de TTM est mise à disposition de l'école. La municipalité a accepté la demande des enseignantes de se rendre 2 fois à la salle en période hivernale. (mardi et jeudi)
- Le club de Tennis de table réalisera une séance de découverte de l'activité le jeudi 15 janvier auprès des classes de CE2 et CM. Les élèves assisteront au mois de juin au championnat de France de Tennis de table qui auront lieu à Laval (1/2 journée) à l'Espace Mayenne.

Séances de cinéma : (Association Atmosphère 53)

- Au printemps pour toutes les classes de l'école.

Le coût du transport est pris en charge par la Comcom de Laval. Les entrées au cinéma sont à la charge des familles.

Spectacles vivants :

- Classe de PS/MS, GS: Spectacle Coffre au mois d'octobre.

La séance de lecture initialement proposée par une bénévole du réseau de Labib a été annulée pour raison personnelle. Une animation par le comédien du spectacle est prévue le lundi 8

- décembre autour de la manipulation de marionnettes.
- D'autre part, à l'issue du spectacle un arbre a été offert à la classe. La municipalité a accepté le projet de plantation de cet arbre aux abords de l'école (ce qui apportera de l'ombre dans quelques années) : la plantation aura lieu le jeudi 4 décembre.
 - **Classe de CP/CE1** : Murmures de la forêt le lundi 2 mars

Mme Cécile Guihard animera un atelier musique (3 séances avant le spectacle + 1 séance bilan) afin que les élèves puissent découvrir les différents familles d'instruments d'un orchestre.

Le coût du transport est pris en charge par la Comcom de Laval. Les entrées restent à la charge des familles. (5 € par enfant). A noter, nous n'avions pas anticipé l'augmentation du tarif, c'est pourquoi nous n'avons demandé que 4€ pour le 1^{er} spectacle.

Bibliothèque :

Axe 1 du projet d'école : Viser la réussite de tous les élèves dans la maîtrise du langage sous toutes ses formes

- Classe de TPS/PS/MS/GS : le jeudi matin, une fois par période, à partir de la 2^{ème} période avec l'intervention d'une bénévole qui proposera des lectures d'albums. Le nombre d'élèves et l'espace restreint de la bibliothèque ne nous permet plus de proposer des recherches documentaires comme par le passé.
- Classe de CM : le vendredi matin (accompagnement d'un bénévole), 1 fois par période scolaire.
- Classe de CM : Participation au prix « Roman jeune » avec invitation d'un des auteurs.
- Les classes de Mmes Maugère et Rossignol participeront au prix des Incorruptibles.
- La classe de Mme Diné participera au rallye-lecture proposé par L'école des Loisirs.

Liaisons CM2/6ème : dates à retenir :

- M. Menier, principal du collège L'Oriette, viendra le Mardi 9 décembre pour présenter le collège à destination des parents de CM1 et CM2.
- Vendredi 30 janvier 2025 : tous les élèves de CM2 participeront à une journée découverte du collège L'Oriette avec la possibilité d'emprunter le transport scolaire. Mme Rossignol restera à l'école avec les CM1. La journée se terminera par les portes ouvertes du collège pour les familles qui le souhaitent.
- Vendredi 23 janvier 2026 : RobOriette, journée robotique avec tous les CM2 du secteur de collège et les élèves de 6ème (projet interdisciplinaire avec l'anglais). Mme Rossignol accompagnera les élèves de CM2. Les CM1 seront pris en charge dans les autres classes.
- Dans le cadre du projet "Notre école, faisons-la ensemble" mené par le collège L'Oriette, tous les élèves de CM1 et CM2 bénéficieront de 2 séances d'initiation aux échecs en avril-mai et participeront au tournoi d'échecs organisé au collège en fin d'année (comme l'an dernier).
- Un point particulier est fait sur la partie bien-être à l'école et sur l'implication de l'établissement dans le protocole pHARe.

Le protocole a été présenté dans chacune des classes lors des différentes réunions de rentrée. Les représentants légaux ont été informés du nom des 2 référentes bien-être à l'école (Mme Diné et Mme Rossignol). Leurs adresses de messagerie sont disponibles sur l'ENT E-primo. Les familles ont été invitées, également, à signer le protocole.

Question diverses :

- Mme Dufeu a fait part d'un questionnement concernant le comportement de certains élèves tant à l'école que durant les temps péri-scolaires. La parole lui est donnée : y a-t-il une intervention dans les classes sur l'attitude attendue en classe et en récréation ?

Dans chaque classe, il y a des heures consacrées à l'enseignement moral et civil. En cas de difficulté

avec un élève en particulier, les choses sont gérées en direct auprès des familles concernées (pour ne pas stigmatiser l'enfant).

- Monsieur Le Maire présente les actions menées dans le cadre d'une réflexion sur une végétalisation des cours de l'école.

Depuis le mois de juin, la municipalité a entamé une réflexion sur le sujet de la végétalisation des cours de l'école. Elle est accompagnée dans cette réflexion par Mme Alyzée Desforges représentante du programme « Villages d'avenir ».

Une 1ère réunion de pilotage s'est tenue début juillet à la suite de laquelle un sondage a été envoyé à l'ensemble des familles.

En ce début d'année, les élus ont pu visiter des établissements afin de découvrir exemples de végétalisation. Ces visites se poursuivront avec l'équipe pédagogique.

- Une information a été faite auprès des municipalités afin de renouveler l'abonnement auprès de la plate-forme E-primo. Un courrier a également été adressé aux établissements scolaires.
- Achat d'un meuble pour la classe de CP/CE1 (remise du devis).
- Mise en place des supports pour les cerceaux dans le garage à vélo.
- Renouvellement des alèses et des draps : faire un devis.

Fin de la réunion : 21h30